

“ふるさとちば”のための政策推進を◆

坂下しげき 塚下しげき県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

内部事務見直して財源確保を

県財政の建て直し急務

6月県議会一般質問 市川市特集

坂下議員 このたびの東日本大震災により、お亡くなりになられた方々のご冥福を衷心よりお祈り申し上げます。被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。

さて、わが国の地方自治体は、国とは違い、法制度上三元代表制をとっている。

二元代表制の一翼を担う地方議会は、執行機関（行政）とは、独立・対等の関係にある。つまり、議院内閣制を採る国会では、与野党関係が生じるが、二元代表制の地方議会では、本래的にまた、三元代表制の地方

議会には、重要な機能として、執行機関を監視・評価する機能がある。この執行機関を監視・評価する機能の最たるもののが一般質問である。

私は、この地方議会・地

県議は、持ち前の行動力で県政に新風を送り込んでいます。6月県議会では早くも一般質問に登壇し、県政の方針や課題など多岐に渡る質問を森田知事らに行いました。なかでも財政問題に対する造詣は深く、県の財政立て直しへ数々の提言も行いました。坂下県議の一般質問と県の答弁を特集します。



6月県議会で登壇し、県の財政問題などを質問する坂下茂樹県議

だいた市民の皆様の負託に応えることができるよう、力の限り県民生活の向上のために精進・努力していくたい。

それでは県政一般について質問する。千葉県の財政だけが、震災前から非常に逼迫した状況だった。現在から将来にわたって安定的に県民サービスを維持向上させいくためには、早急に財政の建て直しを図る必要がある。

さらに今回の震災に対応し、県民生活を支えるためには、迅速かつ大胆な財政投入が必要になる。もともと逼迫した財政でありながら、震災を乗り越える財政の覚悟と手腕が問われる。

6月補正予算時の千葉県の県債残高は3兆円を突破しており、財政調整基金もほぼ枯渇している。県民目線の政策を実施するためにまずは、財政状況を正確に見極め、限られた財源を有効活用し、無駄を省いていく努力をしなければならない。

県民目線の行政サービスを維持しつつ、震災復興へ力強い政策を行なうためには、財源を確保していく必要があります。しかし予算の緊急性・必要性を再検討するところです。

そこでうかがうが、事業費を一般財源ベースで5%節減するとのことだが、予算の執行計画や執行段階における事業内容などの見直しづとのように行なうのか。

また、限りある予算の中では、必要な政策・優先順位の高い政策に予算を充てなくてはいけない。使いきり予算の弊害を止め、不用額の安易な流用を許さない仕組みを作らなければならぬ。このため、契約差金

坂下しげき PROFILE	
■経歴■	
・昭和49年11月	市川市生まれ
・昭和62年3月	市立曾谷小学校卒業
・平成2年3月	市立第一中学校卒業
・平成5年3月	船橋法典高校卒業
・平成9年3月	日本文化大学卒業
・平成15年4月	金子和夫県議秘書
・平成23年4月	市川市議会議員初当選(2期連続当選)
■現職■	
・県議会	総合企画水道常任委員会委員

知事 現在、各部局において、各事業の見直し作業を行っているところでございますが、具体的には事業手法の見直しを行うとともに、事業の緊急性・必要性を再度検証し、執行の中止や延期も検討するなど、県民生活への影響も考慮しながら、可能な限りの節減を行なっています。

また、契約差金などの不適用については、従来から契約変更や緊急工事の実施が必要になった場合などを除き、原則として減額補正を行うこととしております。

したがいまして、このようないい節減額や不適用については今後、減額補正するとともに、震災対策などの追加財政需要の財源としてまいります。

●県政や地元市川市のご相談、ご要望をお寄せください

TEL.047-318-0055
FAX.047-318-0500

myホームページもご覧下さい。… 坂下しげき 検索 http://www.gogo-shigeki.com/

危機感を持つて財政改革着手を

再質問

坂下しげき県議会リポート

坂下議員

未曾有の大災害と経済不況が続く中で、千葉県は今もなお、財政再建団体へ転落というセンセーションな危機感を持つて財政問題に臨まなければ、現在から将来にわたって県民が満足する行政サービスを提供することはできない。各担当部、担当部任せという甘い認識では到底乗り切れない状況であると思う。

今後数年は、千葉県として、大災害に立ち向かい、県民の生活と心を安定させる有効な政策を打ち出し、

なつか

県民が本当に望む日常に即した政策も並行して実行していかなければならぬ。

総務部長

震災があつた

今は

お

か

れ

ば

な

く

な

い

な

う

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

な

36基金の残高3584億円 73%を国債で運用



自席で再質問する坂下茂樹県議

運用はどのように行っているのか。
坂下議員 基金の管理・運用はどのように行っているのか。

坂下議員 基金の管理・運用はどのように行っているのか。
総務部長 県では現在、36の基金を保有しており、平成23年度末の残高は、約3584億円となる見込みです。

基金全体の約8割を占める県債管理基金を例にとりますと、県債の満期一括償還に備えるため、毎年度積み立てを行い、その償還財源に充てる場合にのみ取り崩すなど、適切な管理を行っています。

また、運用につきましては、県債管理基金の残高のうち73%にあたる1930億円を、元本割れの危険性がなく、預金より利率の高い国債により行っているところです。

主要交差点の整備 事故防止へ不可欠



国道台病院近くの道路に振動対策を

そこで、まずかがうが、市川市で事故が多発している市道の1キロあたりの死傷事故件数が県内平均より高水準を示し、市川市で発生する死傷事故のうち、歩行者自転車が巻き込まれる割合は千葉県内平均より約10%高くなっている。これは主要幹線道路から生活道路に車が流れている状況を示すものであり、事故防止のために幹線道路の主要交差点の整備が不可欠。

要望 坂下議員 市川広川広小路交差点は交通量が多く非常に危険であり、一層の対策が求められる。速やかに実行していただくよう強く要望する。

坂下議員 大型車の交通量が多い県道市川松戸線の国府台病院付近についても、振動対策が必要と考えるがどうか。

県土整備部長 市川松戸線は、交通量も多く大型車の割合も高い路線であり病院も近くにあることを考慮し、現地の状況を調査して、必要に応じ振動対策を検討してまいります。

県債の圧縮、重要課題

坂下議員 県債残高は3兆円を超え、財政調整基金は枯渋し、さらには平成27年度に退職金のピークを迎えるなど、県財政は今後も厳しい状況にある。県債圧縮には、現在から将来にわたって千葉県政の重大な課題だ。

県債を発行するにあたっては、その利率の決定方法が重要になるが、証券発行の銀行等引受債の利率はどうに決めているのか。

総務部長 本県では、証券発行による銀行等引受債

では、将来にわたって安定的に発行するため、銀行・証券会社により構成される引受シンジケート団を編成し、幅広く金融機関に引き受けもらっています。

その利率は、市場公募債と同様、国債を参考に、マーケットの動向を踏まえ、シートと交渉のうえ、決定しています。

坂下議員 昭和53年から平成3年までの県債には高金利のものがある。これら

の利率5%を超える高金利のものがある。これらと同様、国債を参考に、マーケットの動向を踏まえ、シートと交渉のうえ、決定しています。

41億円、繰り上げ償還

は、将来にわたって安定的に発行するため、銀行・証券会社により構成される引受シンジケート団を編成し、幅広く金融機関に引き受けもらっています。

その利率は、市場公募債

と同様、国債を参考に、マーケットの動向を踏まえ、シートと交渉のうえ、決定しています。

坂下議員 国道14号市川広小路交差点は常に渋滞

し、事故も多い。右折レーンの設置が必要と考えるがどうか。

県土整備部長 市川広小

路交差点については、慢性的な渋滞が発生しているこ

とから、県道若宮西船市川線側の右折レーンの設置が

必要と認識しています。

しかしながら、右折レ

ーンの設置には、用地の確保

が必要であり、当該箇所は

人家が連担していることか

ら、今後、用地取得の可能

性について、地元市川市と協議してまいります。

坂下議員 国道14号市川広小路交差点は交通量多く非常に危険であり、一層の対策が求められる。速やかに実行していただくよう強く要望する。

坂下議員 市川広

川広小路交差点は交通量多く非常に危険であり、一層の対策が求められる。速やかに実行していただくよう強く要望する。

坂下議員 市川広</

市川市
特集

6月県議会一般質問 政治にシゲキ！

坂下しげき 埼玉県議

**海水の放射能測定
来年3月まで続行**

以降についても、海岸を用される方々に的確な情報を提供するため、来年の3月まで月1回程度4地点で、海水中の放射能濃度を測定することとしています。

県土整備部長 これらの箇所は、駅に近く歩行者が多いことから歩道整備が必要と考えています。

要望 坂下議員 国道14号の本八幡駅から市川市役所間については、狭隘な歩道であり、視覚障がいの方々が杖を持つと車道に飛び出してしまって、整備していただくようお願ひしたい。

架け替えが急がれる行徳橋

江戸川・行徳橋の橋脚 大地震襲来で危うさ

地震には一定の健全性が確保されているものの、関東大震災や阪神淡路大震災クラスの大きな強度の地震では、橋脚に影響が生じるおそれがあるとの判定がされております。

く寄与するものです。
現在の整備状況は、下部工10基のうち1基が完成し、3基が建設中であります。平成23年度は、河川内の工部工1基に着手してまいります。

今後も、引き続き残る用地の取得に努めるとともに、外環の開通に合わせ供用が図れるよう、関係機関と連携し、事業の推進に努めます。

すべての地点で放射能は検出されませんでした。
さらに、海水浴場開設点には、調査地点を4地点とし、週1回程度の測定を実施してまいります。

坂下しげき県議会リポート

たれにも優しい道路へ

市川市内

**事故を引き起こし尊い命す
ら奪うことがある。道路管**

のうち約二〇〇トルが聞いて、
整備を進めており、
今年度までに約二一〇トルが

そこで、県道市川松戸線の国府台病院から矢切駅間及び国道14号の本八幡駅付近と鬼越付近については、歩道整備が必要と考えるが

京成八幡駅前の再開発事業に併せて、平成25年度の完成を目指し事業を進めていくところです。

国土整備部長 これらの箇所は、駅に近く歩行者が多いことから歩道整備が必要と考えています。

川市役所間については、狭隘な歩道であり、視覚障がい者の方が杖を持つと車道に飛び出してしまうので、

そこで、県道市川松戸線の国府台病院から矢切駅間

整備していただくようお願いしたい。



架け替え、一刻も早く

要
委員会は、南関東で今後30年間に70%の確立でマグニチュード7級の地震が起きると予測している。そして、今回の大地震でさらに地震が起きやすい状態になつてゐるという報告がある。
南関東直下型の地震など、大地震の発生が私たちの身に迫る明らかな脅威となりつつある。そのような中で、行徳橋は関東大震

地震では橋脚に影響がある可能性があるとのことだった。

一日を通して行徳橋の交通量は多く、市川市内交通の大動脈でもある。非常に重く受け止め、危機感を持たざるを得ない。

架け替えが行われるとのことだが、人命に係わることなので、一刻も早い架け替えを強く要望する。

完成 坂下議員 行徳町
は、関東大震災・阪神淡路大震災クラスの大地震では、橋脚に影響がある可能性があるとのことだが、この危険性を、市川市はじめ市民・県民に広く願である妙典橋の整備大元と会

県土整備部長 行徳橋の　局はどうのように考えていいか。架け替え検討を住民の方々に説明する中で、現在の橋梁の状況についても説明したいと考えております。

人がすれちがうのがやつとの国道14号の狭い歩道＝市川市八幡

理を行つてまいります

く周知すべきと思うが、眞